

Epidemiologie und Risiken der Gestation bei Frauen mit geistiger Behinderung

Dagmar
Orthmann
Bless

Zusammenfassung

Die Entwicklung von Kindern, deren Eltern geistig behindert sind, gilt als gefährdet. Eine mögliche Ursache für Entwicklungsbeeinträchtigungen der Kinder kann in prä-, peri- und postnatalen Risiken liegen. Diese Studie bestimmt Epidemiologie und Risiken der Gestation von Frauen mit geistiger Behinderung anhand einer Analyse der „Medizinischen Statistik der Krankenhäuser (CH)“. Im Zeitraum 1998-2009 wurden 176 Schwangerschaften dieser Klientel identifiziert, von denen

52,8% mit einer Entbindung und 47,2% mit einem Abort endeten. Die Inzidenz von Schwangerschaften und Geburten bei Frauen mit geistiger Behinderung nahm im Erhebungszeitraum signifikant zu. Der Beitrag diskutiert die Ergebnisse zu Prävalenz, Inzidenz und möglichen Risiken der Gestation unter Bezugnahme auf bevölkerungsstatistische Angaben und im Vergleich zu internationalen Studien.

Epidemiology and risks of pregnancies and births in women with intellectual disabilities

Summary

The development of children born to parents with intellectual disabilities (ID) is likely to be at risk. The root of handicaps and developmental problems of these children may be, inter alia, pre-, peri- and postnatal complications.

This study investigates the epidemiology and the risks during the gestation period of women with intellectual disabilities through an analysis of the "Medical statistic of hospitals in Switzerland". Between 1998 and 2009, 176 pregnancies of women with ID were identified. In 52.8% of these cases, children were born (in total 98 children), whilst 47.2% of the pregnancies resulted in abortion. The incidence of pregnancies and births increased significantly over the 12 year examination period. This paper discusses the prevalence, incidence and risks of pregnancies, as well as their outcomes in reference to statistical markers for the population of Switzerland and in comparison with other international studies.

Korrespondenzadresse:

PD Dr. Dagmar Orthmann Bless
Heilpädagogisches Institut der Universität Freiburg / Schweiz
Petrus-Kanisius-Gasse 21
CH 1700 Fribourg
Tel.: 0041 26 300 77 13
E-Mail: dagmar.orthmann@unifr.ch

Schlüsselwörter

Geistige Behinderung, Schwangerschaft, Inzidenz, Gestationsrisiken

Key words

Intellectual disability, pregnancy, birth-outcomes, incidence, prenatal risks

Einleitung

Elternschaft bei Personen mit geistiger Behinderung (intellectual disability – ID) ist ein bisher